



No habrá cambios al Paquete Económico 2024

Ayer, finalmente, inició en el Cámara de diputados la discusión del Paquete Económico 2024 con la participación del subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, en la Comisión de Hacienda y Crédito Público.

Este viernes tienen que aprobarse en el pleno las leyes de Ingresos y Derechos que se enviarán al Senado, que tendrá hasta fines de mes para discutirla y aprobarla, y Morena y sus aliados impondrán su mayoría para aprobar el paquete sin cambios, pese a la gran polémica que ha generado a nivel económico el mayor déficit de 4.9% del PIB, que se elevará a 5.5% en 2024, considerando los requerimientos financieros del sector público, y a nivel político la propuesta de desaparecer los 14 fideicomisos del Poder Judicial.

Desde luego, **Yorio** defendió el paquete económico pese a las críticas unánimes de analistas del sector privado sobre las presiones que enfrentará la próxima administración para el manejo de las finanzas. **Yorio** aseguró que es un programa prudente y realista y, según dijo, la próxima administración tendrá "estabilidad y recursos presupuestales suficientes para iniciar su programa de gobierno sin contratiempos ni presiones para subir impuestos". Aunque se insista en que el déficit será sólo en 2024 y que ya habrán concluido las obras insignia entre las grandes presiones para las finanzas públicas,

están el fondeo de los programas sociales, en especial el de adultos mayores; el subsidio al AIFA, Tren Maya y Mexicana de Aviación, y la necesidad de aumentar la inversión pública en infraestructura, salud y educación.

Desde luego, no pasó desapercibido que **Yorio**, quien aspira a ser secretario de Hacienda si gana Morena en 2024, prácticamente descartó una reforma tributaria porque no se trata de subir im-

puestos, sino de ampliar la base de contribuyentes.

El aún optimista Yorio reconoció que hay riesgos de recesión a nivel global por la guerra de Israel en Gaza.





RIESGOS DE RECESIÓN

El aún optimista **Yorio** reconoció que hay riesgos de recesión a nivel global por la guerra de Israel en Gaza si no se resuelve en el corto plazo y se involucran más países, y que una inmediata repercusión para México se refleja en el alza en los precios del petróleo.

Lo inaudito es que, aun reconociendo el riesgo de una recesión global y las presiones por el alza en los precios del crudo, Hacienda se niega a realizar ajustes en el Paquete Económico 2024, en el que se contempla un precio para la mezcla mexicana de 56.7 dpb y una meta de ingresos tributarios y de crecimiento económico de 2.5 a 3.5%, que se verían afectados en caso de una recesión global, lo que, sin lugar a dudas, afectaría también las finanzas públicas de la nueva administración.

Es cierto que el programa económico 2024 se diseñó considerando un entorno de estabilidad macroeconómica que, efectivamente, se preveía a inicios de septiembre, cuando se presentó el paquete ante el Congreso, pero en un contexto internacional tan complejo el gobierno debería ajustarlo.



INVERSIÓN CHINA EN NEARSHORING

El gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, presumió la inversión de 5,000 mdd por parte de la empresa Lingong Machinery Group para construir un megaparque industrial de 10 hectáreas. Es la inversión más grande anunciada hasta ahora para aprovechar el *nearshoring*, pero se confirma que las empresas chinas quieren utilizar a México como trampolín para poder exportar a Estados Unidos.

El reto para los gobiernos federal y estatales es presionar a las empresas chinas para que contraten mano de obra mexicana y a proveedores nacionales.